

LA VIDA DE LOS REFUGIADOS RESUMIDA EN ONCE MALETAS

Una exposición sobre los derechos de los refugiados ofrece hasta el día 31 en Ávila 1.131 la posibilidad de acercarse a la historia de personas que tuvieron que abandonar su hogar

BEATRIZ MAS / ÁVILA

Once maletas y una valla de la vergüenza. Este es el resumen de la exposición de la Abogacía Española '#Derechos Refugiados 11 vidas en 11 maletas' que se puede visitar en Ávila 1.132 Observatorio Activo (Fundación Tatiana Pérez de Guzmán el Bueno) hasta el próximo 31 de octubre.

Como bien indica su nombre, la muestra nos cuenta once historias, las de Sajad Al-Faraji, Imán, Aladín, Suleika, Nya Thierry, Zeinab, Jeanne Beral, Iboun, Karim, Morad... y la de Libertad. Los diez primeros nombres corresponden a refugiados actuales que cuentan la historia de un niño de 15 años en silla de ruedas, un rescatado de la muerte en el mar, un cuerpo lleno de heridas o golpes o una huida de la yihad. El último nombre, el de Libertad, es una maleta con una historia diferente y a la vez parecida, es la historia número 11, la de una refugiada española de hace 70 años.

La exposición viene a poner de actualidad a 65 millones de personas que han tenido que huir de sus hogares por la guerra, la violencia y la persecución en sus países. Pero lo quiere hacer más allá de las frías cifras, lo quiere hacer mostrando que son seres humanos con derechos y que hay que protegerlos. Como la misma presentación de la exposición dice «tratarles como lo que son: hombres y mujeres que han nacido libres e iguales a nosotros».

Y para que esa imagen sea clara en las maletas se puede ver una fotografía y la historia del refugiado, un objeto personal, un mapa con el camino recorrido, un testimonio escrito por un periodista, escritor o un activista de Derechos Humanos y un dibujo que expresa lo que supone el drama de la inmigración forzada.

Y junto a las maletas está la 'valla de la vergüenza' donde se invita a los asistentes a dejar mensajes de apoyo a los refugiados. Los primeros de ellos ya apelaban a que 'Nadie es menos que nadie' y 'Todos somos personas'.

En la inauguración de la expo-



Una de las maletas que se muestran en la exposición. / ANA I. RAMÍREZ



Autoridades asistentes a la inauguración de la muestra. / ANA I. RAMÍREZ

[”]
 En la 'valla de la vergüenza' se invita a dejar mensajes de apoyo

sición se contó con Raquel Sánchez Estévez, decana del Colegio de Abogados de Ávila, acompañada por el delegado territorial de la Junta, José Francisco Hernández Herrero; el obispo de Ávila, Jesús García Burillo, o el subdelegado de Defensa, Ignacio Pío Manuel Martínez Ara, entre otros asistentes.

Ellos pudieron ser testigos de una exposición con la que se muestra, señaló Raquel Sánchez Estévez, que los abogados «defendemos los derechos humanos» y que el Colegio «cumple una función social».

La exposición se puede visitar de martes a viernes de 9,30 a 13,30 horas, de lunes a viernes de 16,00 a 20,00 horas y sábados de 10,00 a 14,00 horas.